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ATIEMPO.MX 
ESFERA PÚBLICA 
CHRISTIÁN GUTIÉRREZ 
 
LA DEBILIDAD DE LA ALIANZA ANTI-AMLO 
¿Por qué es débil la alianza anti-AMLO PAN, PRI, PRD y sociedad civil? Lo son, porque 
no ofrecen algo mejor de lo que ya ofrece López Obrador, su partido y sus aliados PVEM 
y PT. 
 El autor Christián Gutiérrez, es consultor; estudia la maestría en Comunicación y tiene 
estudios de doctorado en Política 

Morelia, Michoacán, 13 de marzo de 2023.- ¿Por qué es débil la alianza anti-AMLO PAN, 
PRI, PRD y sociedad civil? Lo son, porque no ofrecen algo mejor de lo que ya 
ofrece López Obrador, su partido y sus aliados PVEM y PT. 
Por eso no son competitivos en este momento y por eso López Obrador sigue fuerte en 
las encuestas. 
Desde una perspectiva de marketing político, para que una marca sea elegida entre otras, 
debe competir ofreciendo algo que sea mejor de aquello que la marca que se desea 
derrotar ya ofrece. 

Mientras el discurso de los dirigentes del PAN, PRI, PRD y cúpulas de la sociedad 
civil sea solamente de ataques, reclamos o para mostrar los errores del Presidente López 
Obrador, su partido o sus aliados, el discurso no encontrará eco relevante en la mente de 
los ciudadanos sin partido. 
Piénselo usted mismo. 

Lo que más le hace ruido actualmente al Presidente Obrador, es el tema del Instituto 
Nacional Electoral (INE), el llamado Plan B Electoral. Y si usted lo analiza con calma, esta 
es una narrativa que no ha sido construida por los opositores obradoristas, más bien es 
un tema que está impactando a los funcionarios del INE y son ellos quienes han dado la 
batalla discursiva en contra del régimen de Obrador. Los partidos opositores solo se han 
montado en la ola, lo mismo que las cúpulas de la sociedad civil. 
Pero medítelo más para poderle demostrar lo que digo. En este tema del INE, qué han 
ofrecido los partidos opositores o la sociedad civil. En realidad, no ofrecen, solo golpean; 
solo han repetido lo que los funcionarios del INE están argumentando para ir a defenderse 
a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Por ello, la política se debería entender desde diversas ópticas: 
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La visión del político práctico es una. Seguramente su visión se construye a partir de 
esquemas tradicionales, es decir, de “acuerdos” por debajo de la mesa a los que solo 
tendrán acceso los que están en las cúpulas, y las bases partidistas, solo servirán para 
que los de arriba logren candidaturas y puestos. 
Otra visión es la periodística, y en esa, los periodistas buscarán hasta obtener el enfoque 
noticioso o analítico que interesa al medio de comunicación para mejorar sus niveles de 
audiencia. 
Hay otras visiones, como la económica, social, la académica, la de los encuestólogos, la 
jurídica, etc. 

Mis ópticas son las de la comunicación y el neuromarketing político porque a esto me 
dedico: soy consultor de marcas políticas y de políticos. 
Por ello es que opino que el discurso de los partidos opositores y el de la sociedad civil 
está ausente, muy débil en el “mejor” de los casos. 
Mire esto: cuando usted va a comprar unos zapatos, lleva una idea de los mismos; de 
inicio, sabe para qué los ocupará: para trabajar, para jugar al soccer, para correr, para la 
alberca, etc. Esta idea hace que usted piense, qué marca y qué zapato reúne los atributos 
que usted necesita; esto hará que en su mente surja la marca más reconocida 
(posicionada). 

Con las marcas políticas es lo mismo. En 2024 habrá elecciones y desde ahora, la gente 
ya sabe qué necesita y a qué le teme, por lo tanto, seguramente ya piensa (por memoria) 
qué marca política le puede responder favorablemente. Este mecanismo es simple. 
El problema es que los partidos opositores y la sociedad civil no ofrecen con su discurso y 
narrativas algo que resuelva, por lo tanto, no son marcas que resulten atractivas en la 
mente de las personas. 

En fin. Los políticos de la actualidad no suelen considerar estas perspectivas 
de comunicación y neuromarketing político, salvo aquellos con más experiencia, recursos 
o la humildad suficiente para entender cómo se conquista el mercado electoral hoy en día. 
Les dejo un tip y es gratis. El discurso opositor, desde ahora, lo podrían diseñar de 
manera acordada y presentarlo como alianza. Y ¿qué presentar? Ahí les va una fórmula 
sencilla: 

Atributos de marca primero, y beneficios tangibles e intangibles que generarían esos 
atributos, después. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/esfera-publica-la-debilidad-de-la-alianza-anti-
amlo/ 
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LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
 ¿MC LE ENGORDA EL CALDO AL MORENA? 
¿Por qué el ex gobernador de Michoacán se expresó así del partido naranja en el que 
ahora se encuentran algunos de sus antiguos aliados? 
 En Movimiento Ciudadano le están apostando a la elección presidencial de 2030 

Morelia, Michoacán, 13 de marzo de 2023.- Desde Tabasco, el aspirante presidencial del 
PRD, Silvano Aureoles Conejo, llamó a Movimiento Ciudadano a no “engordarle el 
caldo” al Morena. 
¿Por qué el ex gobernador de Michoacán se expresó así del partido naranja en el que 
ahora se encuentran algunos de sus antiguos aliados? 

De manera reiterada, el dueño nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado 
Rannauro, ha rechazado la posibilidad de sumarse a la alianza opositora Va por México 
(PAN-PRI-PRD). 
Es más, hace apenas unos días el Consejo Nacional del partido naranja decidió no 
postular candidatos a las gubernaturas del Estado de México y de Coahuila, 
argumentando que con ello pondría en evidencia que el PRI y Morena traen un pacto para 
repartirse ambas entidades. 

Lo que no dijeron los naranjas es que sus posibilidades de triunfo, o de al menos alcanzar 
dos dígitos en ambas elecciones, eran prácticamente nulas. 

Por ello, el llamado de Silvano Aureoles, haciendo un nuevo intento de sumar a 
Movimiento Ciudadano a la alianza opositora. 
Esa convocatoria parecería llevar también dedicatoria a varios de los que fueron sus 
aliados en los últimos procesos electorales. 

Y es que en las filas naranjas ahora está su ex secretario de Gobierno y ex candidato a 
gobernador por el Equipo por Michoacán (PAN-PRI-PRD), Carlos Herrera Tello. 
Igualmente, está el diputado local y ex dirigente estatal del PRD, Víctor Manuel Manríquez 
González, quien en la misma fecha del citado Consejo Nacimiento fue designado nuevo 
delegado nacional de Movimiento Ciudadano para Michoacán. ¡Sólo tres días después de 
renunciar al sol azteca! 
Y bueno, por si fuera poco, el diputado local y ex dirigente estatal del PAN, Óscar Escobar 
Ledesma, que fue aliado político de Aureoles Conejo en dos elecciones, también suena 
como prospecto para sumarse a los naranjas. 
Ahora que, viéndolo desde el punto de vista de Dante Delgado y sus aliados en 
Michoacán y en otros puntos del país, para Movimiento Ciudadano las elecciones de 2024 
y 2027 serán para avanzar en sus objetivos, pero no necesariamente para arribar ya al 
poder. 
Ellos le están apostando a la elección presidencial de 2030. 

Y aunque evitar sumarse al frente opositor beneficia al Morena, lo cierto es que 
incorporarse con PAN, PRI y PRD, entorpecería el plan. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-mc-le-engorda-el-caldo-al-morena/ 
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ADALBERTO GALLEGOS SÁNCHEZ 
 
FILOSOFÍA DEL PUEBLO: SALVANDO A MÉXICO 

La historia nos dice que USA ha llevado la paz a esos países donde hay dictadores, 
terroristas ¿De qué manera? Con misiles llenos de democracia, bienestar y salud. 

La semana pasada algunos legisladores y funcionarios estadounidenses hicieron un 
enérgico llamado para que el gobierno mexicano ponga en cintura a los grupos 
delincuenciales que imperan en nuestro país y que afectan la salud de estos indefensos 
seres del país vecino. 
Todo a causa de unos ciudadanos americanos que vinieron a comprar artesanías a 
México y ya en el transcurso de su visita fueron privados de su libertad e inclusive un par 
de ellos regresaron a USA con los pies por delante. 
Esto no podía pasar inadvertido para los opositores del gobierno de AMLO, los cuales 
están siempre muy preocupados por el futuro de México, pues cuando gobernaron 
llevaron una administración justa, con un crecimiento de primer mundo, al igual que una 
seguridad pública envidiable para cualquier nación extranjera ¡Vaya! Un ejemplo a seguir. 
Pero aquí no termina la cosa ¡Nooo! Los políticos gringos desean e imploran que haya 
una intervención armada para sofocar, controlar y eliminar a los cárteles que día a día 
envían sustancias y no solo eso, obligan a sus ciudadanos a consumirlas, esto está 
acabando con su salud física y mental, por eso es necesaria tal acción en nuestro 
territorio. 
La historia nos dice que USA ha llevado la paz a esos países donde hay dictadores, 
terroristas ¿De qué manera? Con misiles llenos de democracia, bienestar y salud porque 
cuando abandonan esos territorios, simplemente les ayudan a  entrar a ese primer mundo 
tan anhelado. 
Ahora existe otra modalidad para traernos esos morteros que desbordan tranquilidad. 
Propusieron un nombre, sí, “narcoterrorismo” e inmediatamente aquellos que estaban en 
contra de la militarización del Ejército Mexicano ahora están de acuerdo en que las tropas 
extranjeras lo hagan ¡Esperen! ¿Alguien recuerda algo parecido en el gobierno de Benito 
Juárez? 
Nuestros principales socios comerciales del norte actúan de buena intención, eso no lo 
podemos dudar, si acaso han extraído algún recurso natural de los lugares donde han 
llevado democracia ha sido mínima, si acaso para saldar los gastos de envío. 

Hace casi un par de décadas y antes de la emergencia de salud del 2019 los especialistas 
en recursos naturales de México ya habían hecho un estudio y dijeron que ya no había 
petróleo ni nada de eso, el poquito que quedaba lo vendieron a extranjeros pero eran 
migajas, digamos que engañaron a esas corporaciones internacionales que jamás pierden 
¡Qué buena jugada! 

Por lo tanto, si autorizan su entrada ya no tendrán que llevarse, dicen que hay litio pero tal 
cantidad de este mineral no es significativa, así que no hay de que preocuparse. 
Obviamente el señor dictador del palacio nacional ha puesto el grito en el cielo al puro 
estilo de él, insiste en una cosa que llama “soberanía” dice que está en nuestra 
constitución y que debemos guardarla (yo tengo bien guardada la mía en el buró) 
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Así que no hay de qué preocuparse, si llegan a luchar ferozmente en nuestro 
territorio, seguramente terminarán con esta cruenta guerra, no habrá más paso ilegal de 
drogas, en pocas palabras, ya no habrá demanda de estupefacientes nunca más por 
parte de sus ciudadanos. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/filosofia-del-pueblo-salvando-a-mexico/ 
 
JAVIER LOZANO 

 
CRECE PERCEPCIÓN DE RICARDO MONREAL 

Cada vez se nota más la presencia territorial del coordinador de los senadores de Morena 
en este proceso previo bajo el cual, cuatro aspirantes de Morena luchan por la silla que 
dejará el presidente López Obrador 

Es el tiempo de Ricardo Monreal; así lo constató la empresa MW Group y Análisis de la 
Conversación Sociodigital hace un par de días, lo que viene a ponerle un ingrediente 
especial al juego sucesorio presidencial. De hecho, cada vez se nota más la presencia 
territorial del coordinador de los senadores de Morena en este proceso previo bajo el cual, 
cuatro aspirantes de Morena luchan por la silla que dejará el presidente López Obrador. 
Se nota, por mucho, que Ricardo Monreal es quien más apretó el acelerador. Quién mejor 
que él que conoce perfectamente los tiempos justos para acelerar el ritmo de la contienda 
y apuntalar su candidatura presidencial con Morena. Incluso, ahora más que nunca 
tenemos que pensar seriamente en las posibilidades reales que tiene el zacatecano de 
convertirse en el sucesor del presidente Obrador. 
No hay ninguna duda de esa posibilidad. La única barrera que puede llegar a ser una 
preocupación es que no se garantice un proceso limpio y transparente. En este caso, que 
el mecanismo de selección sea un auténtico instrumento democrático que no deje margen 
a la sospecha y especulación. Si es así, Ricardo Monreal tiene una probabilidad muy alta 
de ser el abanderado de Morena en las próximas elecciones presidenciales justo cuando 
su aspiración comienza a despegar. 
Su poderosa influencia política y la capacidad de generar consensos son otros de los 
atributos que fortalecen el papel que está jugando en el proceso interno. En este contexto, 
asimismo, el proyecto de nación que encabeza Ricardo Monreal se ha ubicado en un 
universo de gran importancia. De igual forma, otra de las características que hay que 
sumar es el reconocimiento y respaldo social que, con el paso de las semanas, sigue 
acumulando él, mientras que otros aspirantes van en caída libre. 
Fue el caso de la empresa MW Group y Análisis de la Conversación Sociodigital que 
mostró datos muy interesantes a favor de Ricardo Monreal. En esa percepción, Ricardo 
Monreal tiene un potencial de usuarios únicos de 51,281,414, lo que representa un 
crecimiento de 13.10%, en comparación con el mes anterior. De hecho, el coordinador de 
los senadores de Morena figura, en este momento, en la posición número cuatro con una 
tendencia a la alza como se puede mostrar en el contenido de evaluación que se divulgó 
hace unos días. 
Por esa razón el caso de Ricardo Monreal llama poderosamente la atención. Él, en este 
proceso, ha sido el único que ha padecido, y padece, una estrategia de guerra sucia en su 
contra. Esa realidad es, por mucho, una barrera enorme que ha sabido sortear el 
zacatecano durante 18 meses consecutivos. Algo parecido a lo que pasó en Zacatecas 
cuando se enfrentó al propio sistema institucional del estado. 
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Sin embargo, con mucha fortaleza supo esquivar la inmensa presión que se generó como 
el caso actual que vive en carne propia. 
No ha sido fácil ni sencillo, no obstante, la propia experiencia y capacidad de Ricardo 
Monreal son el arma más poderosa para defender su aspiración presidencial. De hecho, 
sin tanto ruido ensordecedor como las demás corcholatas, el coordinador de los 
senadores de Morena avanza. Es verdad, está recorriendo el país, pero de forma austera 
a comparación del gasto excesivo que hacen las demás corcholatas favoritas de Palacio 
Nacional. 
Y sin propaganda en las calles, ni espectaculares costosos, Ricardo Monreal le pisa los 
talones a Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum que seguramente comienzan a 
preocuparse luego del potencial de usuarios únicos que alcanzó el zacatecano en el mes 
de febrero y marzo. Dicho en otros términos, es una situación que no podemos perder de 
vista porque Monreal ha reavivado el juego por la silla presidencial. Como una vez dijo el 
mandatario: le puso más sabor al caldo. 
A propósito, los próximos meses serán claves e intensos como estas primeras semanas 
desde que Mario Delgado, por órdenes del presidente Obrador, oficializó la aspiración 
legítima de Ricardo Monreal. Por cierto, no hace falta ser tan suspicaces pero es obvio 
que, muchos gobernadores y gobernadoras, se están negando a recibir al Monreal en sus 
entidades, lo que es una manera de seguir descifrando que no hay piso parejo y sí, a 
todas luces, un favoritismo descarado. 
Aun así, Ricardo Monreal crece y crece en las encuestas. Hablo de los números reales y 
tangibles que divulgó la empresa MW Group y Análisis de la Conversación Sociodigital y 
en donde, el zacatecano, figura como un serio aspirante a suceder al presidente López 
Obrador. 
Notas finales 

Ricardo Monreal, ante un auditorio lleno en la Alcaldía Gustavo A. Madero afirmó que 
busca un movimiento social que continúe con lo iniciado en 2018. 
Dijo que no dará ni un paso atrás, porque se trata de perfeccionar y profundizar la 
transformación iniciada en 2018 Monreal Ávila señaló que lo que van a hacer es para el 
bien del país. 
Afirmó que es leal y que nunca los va a traicionar. 

El líder de Morena en el Senado señaló que tenemos grandes problemas en el país, que 
los conoce. Tenemos problemas con los bosques, tenemos rezago con la biotecnología, 
bioseguridad, estoy preparado para trabajar con éxito para todos estos temas. 
Recordó que él está por los acuerdos y los consensos antes que la polarización y que se 
puede llegar a las mismas soluciones por consenso y con unidad. 

Ricardo Monreal también dijo que queremos que la calidad de vida de los mexicanos se 
eleve y crezca. Queremos seguridad, queremos paz, queremos tranquilidad. Queremos 
empleos justos, dignos, sí, queremos justicia y por eso estamos luchando. 
Finalmente reiteró que no van a permitir la injerencia de fuerzas armadas extranjeras en 
nuestro territorio. 

 

 



 

 

Durante su intervención los asistentes coreaban Presidente, presidente, gritaban vivas y 
le manifestaban su apoyo y simpatía. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/crece-percepcion-de-ricardo-monreal-porjavier-
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TEMAS DE CAFÉ 
JUAN MANUEL BELMONTE 
 
POBRE MORELIA, POBRE MICHOACÁN; ALFREDO-ALFONSO, LAS DIFERENCIAS; 
COLECTIVO MICHOACÁN POR BEATRIZ; HERRERA TELLO: ¡NADA CON SILVANO! 
Mucha gente en redes sociales se pregunta ¿en dónde está el piloto?, porque el fin de 
semana Michoacán volvió a dar la nota a nivel nacional, enfrentamientos en Uruapan, 
Chinicuila  y Buenavista con por lo menos diez decesos, y por si esto no fuera poco el 
sábado la zona dorada de Morelia, amaneció en llamas y desde cualquier punto de la 
capital, se podía ver la columna negra al sur en donde un comando, incendió tres antros 
de lujo y de acuerdo a la información proporcionada, fue después de las cinco y media de 
la mañana, cuando llegaron y desalojaron a las personas que aún estaban ahí, porque les 
dijeron que el problema no era con ellos, sino con los dueños. 

SE ABREN VARIAS INTERROGANTES 

La primera interrogante que se abre es, ¿a qué hora deben cerrar estos antros, el 
comando llegó a las cinco y media de la mañana, dijeron que el problema era con los 
dueños, ¿pago de piso?, ¿se atrasaron o ya no lo quisieron pagar?, en fin falta mucha 
información al respecto, y estamos en los tiempos de  una sociedad muy informada, y 
hasta ahora nadie ha proporcionado suficiente información, sobre estos hechos que 
causaron conmoción entre los morelianos. 

ANTE LA FALTA DE INFORMACIÓN, IMAGINACIÓN 

Los gobiernos deben saber y tener siempre presente, que ante la falta de información 
surge la imaginación, la especulación y esta no tiene límites, por eso los gobiernos deben 
tener equipos expertos en comunicación, y contención para saber qué hacer en estos 
casos, por ejemplo el gobierno municipal inmediatamente convocó, a una reunión 
extraordinaria con los titulares de las dependencias municipales, que tiene qué ver con 
estos casos. 

Mientras el gobierno del estado se mostró ausente, los medios de comunicación trataron 
de lograr, alguna declaración, ya sea del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, o del titular 
de la Secretaría de Seguridad, general José Alfredo Ortega y nada, del Secretario de 
Gobierno Carlos Torres Piña, quien solamente en sus redes dio a conocer, que los 
incendios estaban controlados. 
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URUAPAN, CHINICUILA Y BELLAVISTA 

Durante la semana pasada se presentaron bloqueos, en la Meseta Tarasca, problemas y 
enfrentamientos en Uruapan Chinicuila y Buenavista, Michoacán volvió a ser noticia de 
primera plana, en todos los medios de comunicación en el país, y parece que a muy poca 
gente le importa, el gobierno del estado a través de la Secretaría de Seguridad Pública, 
prefirió utilizar el Síndrome del Avestruz. Días de luto, de sangre, diez muertos, estrategia 
de seguridad fallida. 

TODOS EN CAMPAÑA ¿Y MICHOACÁN Y MÉXICO? 

Algo raro pasa en el país y en el estado, todos andan en campaña desde el presidente de 
México, don Andrés Manuel López Obrador, su Secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, el canciller Marcelo Ebrard y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, y dando 
lata el coordinador del senado Ricardo Monreal, y en la entidad todos los políticos que 
andan en campaña, cada quien con sus cuates, y sí entre ellos destaca el mandatario 
estatal, y las administraciones federal y estatal, tal vez por eso estamos como estamos. 

COLECTIVO MICHOACÁN VA CON BEATRIZ 

Es interesante la creación en la entidad del llamado, Colectivo Michoacán que apoya las 
aspiraciones, de Beatriz Paredes para convertirse en candidata, de la Alianza al gobierno 
de México y encontrar a personajes, de la política michoacana que en un tiempo fueron 
importantes, y hoy muchos de ellos casi estaban en el retiro, pero es bueno que se 
reactiven, porque son los que saben hacer buena política. 

Integran este Colectivo Michoacán que apoya las aspiraciones, de Beatriz Paredes Víctor 
Manuel Tinoco Rubí, quien como todos recuerdan fue gobernador, senador y diputado 
local todo un personaje, Marco Antonio Aguilar Cortés diputado federal, alcalde de 
Morelia, rector de la Universidad Michoacana, Wilfrido Lázaro Medina diputado local y 
alcalde moreliano. 

Así como Jaime Rodríguez quien también ha sido, diputado federal, local y titular de 
Sedru en sus buenos tiempos, entre otros personajes que apoyan a doña Beatriz, que 
desde nuestra opinión no tiene nada que hacer, pero es bueno que empiecen a ocupar 
espacios, y no se los dejen todos a las corcholatas del presidente, las cuales hasta van 
solitos porque La Alianza, teme sacar aspirantes ante los ataques de la UIF. 

CARLOS HERRERA, NADA CON POR AMOR A MICHOACÁN 

Por el  momento Carlos Herrera Tello ex candidato, por la Alianza PRI, y PRD y PAN al 
gobierno del estado, aclaró la situación que vive hoy con su acercamiento, al Movimiento 
Ciudadano michoacano y que algunos comentaristas, calificaron como enviado del ex 
gobernador Silvano Aureoles Conejo, para cooptar este partido para sus propios intereses 
políticos. 

Carlos buscó aclarar esta confusión y lo hizo, ante los medios que lo encontraron en los 
portales de Morelia, y es que cualquier político michoacano, sabe que si quiere ser 
entrevistado por los medios de comunicación, basta con darse un paseo por los portales, 
o sentarse a tomar un rico café, en los mismos portales y ahí van a llegar diversos medios 
de comunicación quienes andan ávidos de noticias frescas. 



 

 

CARLOS HERRERA DE EMPRESARIO A POLÍTICO 

La única vez que hemos platicado con Carlos Herrera Tello, cuando fue secretario de 
gobierno con Silvano Aureoles Conejo, nos pareció buen empresario y político regular, es 
más ni parecía político pero ya estaba interesado en la candidatura, en ese tiempo por el 
PRD al gobierno del estado, posteriormente se concretaría la Alianza entre los tres 
partidos, y su amigo el entonces gobernador lo impuso como candidato, y usted sabe la 
historia parece que en la estructura perredista, hubo algunas traiciones para Carlos. 

PRIMERO LA SENADURÍA, DESPUÉS EL GOBIERNO 

Hoy encontramos a un Carlos Herrera más maduro, sin duda los fracasos enseñan mucho 
más que los triunfos, desde luego entre sus aspiraciones al acercarse al Movimiento 
Ciudadano, es repetir en la entidad casos como en Nuevo León y Jalisco, por ello afirmó 
que al MC michoacano amo se le debe poner turbo, para agilizar sus actividades, sus 
trabajos de consolidación en la entidad. 

Carlos Herrera sabe lo que quiere con claridad, primero para el 2024 buscar el Senado de 
la República, sin perder de vista la próxima candidatura al gobierno del estado, pero por 
ahora nada que ver con el proyecto personal, de su amigo Silvano Aureoles Conejo, tal 
vez en el futuro pero por el momento, cada quien va con su propio proyecto de vida, 
Silvano por la candidatura a la presidencia de la república, Carlos Herrera Tello por un 
escaño en el Senado. ¿A quién le va?. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-971/ 
 
QUADRATIN 
CONTEXTO  
JORGE FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR LAVÍN 
 
LA PANDEMIA Y LA ECONOMÍA CLXIII 
Las cotidianas agresiones presidenciales en las mañaneras. La crisis de Tamaulipas y el 
conflicto con Estados Unidos por el fentanilo y la inseguridad fronteriza. Es tal el desgaste 
de las conferencias mañaneras donde han prevalecido las mentiras, los insultos, las 
calumnias, las burdas adulaciones y “los otros datos”, que por cierto no coinciden con la 
realidad, que la mayoría de los mexicanos están muy molestos con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador que no se ha comportado como un estadista, sino más bien como 
dirigente de un partido político. Apenas la semana pasada, cuando una reportera le 
preguntó sobre un asunto de espionaje por parte del equipo de inteligencia militar que 
intervino de manera ilegal los teléfonos del defensor de los derechos humanos de 
Tamaulipas, Raymundo Ramos, y de dos periodistas, y negarse a que asista a una 
mañanera el propio director de inteligencia militar, general Audomaro Martínez, para que 
explique si realiza trabajos de inteligencia o espionaje, López Obrador respondió tajante 
que los reporteros y sus adversarios no impondrán la agenda. “Es un periodismo que 
representa al conservadurismo, a los corruptos, a lo que se sentían dueños de México y 
que ahora ya no tienen los privilegios que tenían antes, ese es el fondo” señaló el  
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tabasqueño y agregó que antes estaban al servicio de una oligarquía y ahora en México 
hay una auténtica democracia y se gobierna en beneficio del pueblo, sobre todo para los 
más humildes; ya no se permite la corrupción y lo que se le entregaba a los 
comunicadores convencionales, a los periodistas famosos, bla, bla, bla…a lo que la 
reportera jamás le respondió porque ese no era el tema. Y López Obrador desvió el 
asunto para seguir agrediendo a otros periodistas diciendo que recibieron dinero de otros 
gobiernos ya sea por publicidad o por otras prebendas, pero no respondió el tema de 
fondo. La reportera del portal Animal Político, dijo que la Sedena espió de manera ilegal, y 
ante las críticas presidenciales a su medio, ésta indicó: “Y, bueno, nada más, nuevamente 
para la gente que nos sigue en esta transmisión, sólo recordarle que R3D y Artículo 19, 
fueron las organizaciones que dieron a conocer en el sexenio de Peña el espionaje que 
hizo; que Animal Político publicó la Estafa maestra y las empresas fantasma de Duarte; 
que Proceso y también Aristegui han hecho diversas investigaciones en los sexenios 
anteriores. Y, bueno, nada más agradecerle el espacio, presidente, y, por supuesto, 
dejarle las pruebas de lo que publicamos. Pero López Obrador es insensible a la crisis 
que generó en Tamaulipas –estado que gobierna Morena por primera vez– el secuestro 
de cuatro ciudadanos estadounidenses, de los cuales dos fueron asesinados, por un 
grupo de sicarios del grupo de los “Escorpiones” del Cartel de Golfo. Previamente a esto, 
ocurrido en Matamoros, en Nuevo Laredo, la madrugada del domingo 26 de febrero, 
militares abrieron fuego contra un grupo de jóvenes que regresaba de divertirse. Cinco 
murieron y uno sobrevivió. Casi de manera simultánea el exfiscal con Trump, William Barr, 
retomó en un artículo publicado en The Wall Street Journal una propuesta de los 
representantes Dan Crenshaw y Michael Waltz para utilizar el ejército estadounidense 
contra los cárteles en México. “Este es un paso necesario y pone el foco donde debe 
estar”, puntualizó Barr. A raíz de ello, ambos legisladores estadunidenses tomaron fuerza 
en medios y redes sociales: Crenshaw publicó en Twitter: “Todo lo que queremos es 
enfrentarnos finalmente a los poderosos elementos criminales que aterrorizan al pueblo 
mexicano, sobornan y amenazan a los políticos mexicanos y envenenan a los 
estadounidenses. ¿Está en contra de eso, señor presidente? ¿A quién representa? ¿Los 
cárteles o el pueblo?” Y sus palabras calaron y hondo en López Obrador quien de 
inmediato respondió: “Ahora uno de los coordinadores del Partido Republicano planteó 
que van a presentar una iniciativa para que las fuerzas armadas de Estados Unidos 
intervengan en México para el combate al narcotráfico; en especial, para evitar, según él, 
que llegue de México el fentanilo a Estados Unidos. De una vez fijamos postura: nosotros 
no vamos a permitir que intervenga ningún gobierno extranjero y mucho menos que 
intervengan fuerzas armadas de un gobierno extranjero en nuestro territorio”. Y luego de 
su postura patriotera, amenazó: “Y si no cambian su actitud y piensan que van a utilizar a 
México por sus propósitos propagandísticos, electoreros, politiqueros, nosotros vamos a 
llamar a que no se vote por ese partido, por intervencionista, inhumano, hipócrita y 
corrupto. Porque lo que dijo este senador no lo admitimos. A México se le respeta”. En 
tanto, El embajador del vecino país del norte, Ken Salazar, aseguró que EU no 
descansará hasta que se haga justicia por muerte de sus connacionales. Y el pasado 
viernes siguió con sus irreflexivas agresiones: “¿Qué se creen estos mequetrefes, 
intervencionistas, prepotentes?”. Pero lo grave del asunto, no es el conflicto con Estados 
Unidos. En Tamaulipas, el control de esa entidad federativa está en manos de criminales. 
Allá, nada se mueve sin que lo sepa el Cártel del Golfo, que tiene en Matamoros un 
santuario desde donde se dirige la guerra contra el Cártel del Noreste, que tiene su base  
 
 
 



 
en Nuevo Laredo, y con el que disputa el control en la zona llamada ribereña, que 
comprende Ciudad Gustavo Díaz Ordaz, Nueva Ciudad Guerrero y Miguel Alemán. 
Coincido con Raymundo Rivapalacio en que desde 1985, cuando secuestraron en 
Guadalajara al agente de la DEA, Enrique Camarena Salazar, no se había visto una 
reacción pública y generalizada en Estados Unidos –gobierno, políticos y medios– tan 
encendida como ahora, con la privación de la libertad de cuatro ciudadanos 
estadounidenses en Matamoros, y que crecerá tras la ejecución de dos de ellos. El 
episodio, como sucedió hace 38 años, provocó una crisis en el gobierno mexicano. Hay 
un problema de Estado, y el gobierno mexicano quedó envuelto en sus propias 
contradicciones y mentiras. El gabinete de seguridad federal y el gobierno tamaulipeco, 
que encabeza el morenista Américo Villarreal, se reunieron con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y conocían al detalle desde hace meses las operaciones 
criminales en Matamoros, una plaza totalmente controlada por el Cártel del Golfo. No 
había acciones contra esa organización criminal en la ciudad, que ha sido su bastión por 
años, porque no estaba bajo disputa. En sus calles operaba, de manera impune, el grupo 
armado del cártel, llamado Escorpión, responsable directo del secuestro y asesinato de 
los estadounidenses. Matamoros es una de las 13 ciudades hermanas en la frontera con 
Estados Unidos, vecina de Brownsville, que, a falta de acceso al mar de la ciudad 
tamaulipeca, depende del cercano puerto de Brownsville para las exportaciones 
marítimas. En esa ciudad, centro de control de todas las actividades del Cártel del Golfo 
en Tamaulipas y en San Luis Potosí, donde también tienen fuerte presencia, se da una 
febril actividad criminal, como el tráfico humano, el contrabando de todo tipo de 
mercancías, incluidos los combustibles, y el control de la aduana, que actualmente está 
administrada por la Marina. Llamó la atención, sin embargo, que el Cartel del Golfo 
entregó a la fiscalía general de Justicia del estado de Tamaulipas a cinco personas 
relacionadas con el secuestro y el asesinato de ciudadanos estadounidenses en el 
municipio de Matamoros; además de que hayan revelado el lugar en dónde tenían 
secuestrados a los otros dos, donde la policía arrestó a otro delincuente más y que 
produjo el show de la conferencia mañanera. Como parte de la carpeta de investigación, 
la fiscalía los consignó por el asesinato de una mujer mexicana, por el asesinato de dos 
estadounidenses y por el secuestro de cuatro ciudadanos norteamericanos. El secuestro y 
la ejecución de los estadounidenses dejó expuesto al gobierno mexicano. Por un lado, la 
rapidez con la que las autoridades encontraran a los estadounidenses explica la celeridad 
con la que los criminales se deshicieron de una bomba que les estalló en sus manos, no 
una eficiente investigación, lo que confirma que Tamaulipas es controlado por criminales, 
a los que, por cierto, a López Obrador le gusta abrazar. El otro tema que incendió la 
relación entre México y Estados Unidos y cambió la actitud del gobierno del presidente 
Joe Biden con el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene que ver con la 
producción de fentanilo. En la culminación de un mes de mensajes directos desde el 
Capitolio de legisladores y funcionarios, esta semana Washington dejó caer en la ciudad 
de México toda la presión de la Casa Blanca, el Departamento de Estado y el Pentágono, 
para hablar con el presidente y con su gabinete de seguridad, y volver a su país con el 
compromiso de que el combate a los cárteles de la droga y frenar el tráfico de fentanilo va 
a ser tomado en serio por Palacio Nacional. Lo que más caló a los estadounidenses, son 
las mentiras de López Obrador quien dijo en una de las mañaneras que “no producimos 
fentanilo”. Cuando hace tres semanas, la Secretaría de la Defensa Nacional publicó un 
comunicado de prensa sobre el hallazgo en Sinaloa, de un laboratorio clandestino, “el de 
mayor capacidad de producción de droga sintética que se tenga registrado históricamente 
y durante la presente administración”, donde se procesaba fentanilo. El 14 de febrero,  
 



 
informó que “personal del Ejército Mexicano llevó a cabo el aseguramiento de un centro 
de manufactura de pastillas de fentanilo” en las inmediaciones de Pueblos Unidos 
(municipio de Culiacán). Según el reporte, “se trataba del laboratorio con mayor capacidad 
de producción de metanfetamina”, la sustancia que los delincuentes mezclan con el 
fentanilo. Los militares detallaron que aseguraron 128 kilos tres gramos de fentanilo 
granulado, 629 mil 138 pastillas “de probable fentanilo con un peso aproximado de 68.576 
kilogramos”, más otros 100 kilos de metanfetamina y 750 de ácido tartárico, entre otras 
sustancias con que se cocina la droga 50 veces más fuerte que la heroína y 100 veces 
más potente que la morfina. Lo que más le preocupa al Pentágono, agregó Dalton, que 
estuvo en la capital mexicana hablando con los jefes militares, es la creciente violencia en 
este país y el “profundamente preocupante” flujo de fentanilo a Estados Unidos. En la 
misma audiencia, el general Glen VanHerck, jefe del Comando Norte, agregó que los 
cárteles de la droga mexicanos son una de sus principales preocupaciones, y destacó que 
están utilizando dispositivos explosivos y pequeños drones para atacar a las fuerzas de 
seguridad. El problema para Estados Unidos es de salud y policial, pero, sobre todo, de 
seguridad nacional. Mal está haciendo López Obrador si la única respuesta que da a la 
marejada que está llegando desde Washington es la narrativa nacionalista y 
declaraciones huecas, porque no las acompaña ningún soporte político y diplomático. 
Tiene que entender que se encuentra en una situación muy delicada en la relación 
bilateral y que la maquinaria política, diplomática, militar y de inteligencia del presidente 
Biden está alineada contra México. Las bravatas desde Palacio Nacional no tienen ningún 
efecto práctico. Amagar con pedir a la comunidad mexicana en Estados Unidos que vote 
en contra el próximo año de los republicanos es una declaración sin trascendencia, 
porque López Obrador no tiene credibilidad entre las organizaciones mexicanas de allá. 
Su retórica le ayuda para la cohesión interna al envolverse en la bandera nacional, pero 
no ataja ni neutraliza la animadversión antimexicana que está creciendo en la clase 
política en Estados Unidos. Y faltan las sanciones económicas que puede recibir México 
por violar los acuerdos del Acuerdo de Libre Comercio y que tienen muy molestos a los 
gobiernos de Estados Unidos y de Canadá, en los rubos energéticos y de alimentos. En 
fin. Y los chairos todavía lo defienden. Un buen acuerdo sería desmantelar en ambos 
países a las bandas delictivas y sus respectivas cadenas de distribución de drogas, así 
como la venta de armas y el flujo del dinero sucio, pero eso no está en la agenda. 
Lamentable. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/contexto-30/ 
 
PARA CONTAR  
ARTURO ZÁRATE VITE 
 
PRESIDENCIA DE NUEVE AÑOS EN EL INE 
 Si los astros se alinean a su favor, Bertha Alcalde Luján, hermana de Luisa María, 
secretaria del Trabajo, y ambas hijas de la veterana luchadora de izquierda Bertha Luján, 
será presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) por nueve años. Es el tiempo que 
establece la ley. El periodo es largo, de los más largos, sin reelección, que pueda tener un 
organismo autónomo. La presidencia del INAI dura tres años y derecho de reelección por 
una vez; CNDH tiene presidencia de cinco años y una vez reelección; la UNAM tiene 
rector de cuatro años y también con derecho a reelección; Banxico tiene gobernadora por 
seis años y puede sumar otros seis, siempre y cuando no haya rebasado los 65 años 
edad. Por lo que se refiere a los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, el presidente de 
la República tiene periodo de seis años, sin derecho a reelegirse.  
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En la Cámara de Diputados la presidencia es rotatoria. En el Senado la presidencia es 
acaparada por el grupo parlamentario mayoritario. En el INE Lorenzo Córdova cumplirá en 
abril sus nueve años, más tres años que ya tenía como consejero electoral del IFE. José 
Woldenberg fue dos años consejero ciudadano y después siete años presidente del IFE; 
en el 2000 le tocó vivir la alternancia, el arribo al poder de un partido distinto al tricolor. 
Dentro de los planes iniciales para modificar leyes electorales se consideró la posibilidad 
de reducir el periodo de nueve años para la presidencia del INE e incluso de rotar la 
presidencia. Una de las voces que se escuchó en ese sentido fue la del diputado Sergio 
Gutiérrez Luna, de Morena. Cuando finalmente se armó la iniciativa o proyecto del 
Ejecutivo en la materia, ya no se incluyó dicho punto en la propuesta ni tampoco insistió el 
legislador. Se quedó en nueve años, así que si llega Bertha Alcalde Lujan, es el periodo 
que deberá de cumplir.  Es la favorita para alcanzar el puesto, la primera mujer en la 
historia del instituto, nada más que todavía no lo puede dar por hecho, porque falta la 
integración de quinteta, de la que seguramente formará parte, y el voto de los diputados 
para elegirla. Se requiere, sea presidenta o presidente, el voto de las dos terceras partes 
de los diputados asistentes al salón plenario, en el momento en que se lleve a cabo la 
elección. No va ser sencillo lograr el consenso, cada uno de los grupos parlamentarios 
tendrá su favorito o favorita. Todo indica que se llegará al punto de la insaculación o 
sorteo, para elegirlo o elegirla, al azar, como lo señala la ley cuando los diputados no se 
ponen de acuerdo. A Morena le gusta llamarle tómbola y prácticamente da por hecho que 
por este método de la suerte se va a resolver quien deberá de relevar al consejero 
Lorenzo Córdova. En ese escenario, para nadie estaría amarrada la presidencia del 
instituto. Cada integrante de la quinteta tendría un 20 por ciento de posibilidades de 
ganarla. Tiene razón el diputado Leonel Godoy, vicecoordinador de la bancada morenista. 
Bajo esas condiciones, Bertha Alcalde no puede cantar victoria. Depende de su suerte, 
como los demás competidores y competidoras. Se supone que cualquiera de los 
integrantes de la quinteta cumpliría con el perfil que se requiere para presidente o 
presidenta del Instituto Nacional Electoral. Sea quien sea el afortunado o afortunada, 
estaría nueve años al frente del INE. 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/para-contar-45/ 
 
 
RESPUESTA 
TEODORO BARAJAS 
 
PRI, ANIVERSARIO Y ALIANZAS 
El Partido Revolucionario Institucional cumplió el cuatro de marzo 94 años de haber sido 
fundado por el hombre fuerte de aquel entonces, Plutarco Elías Calles, ello tras años de 
inestabilidad que fueron precedidos por una dictadura y posteriormente el movimiento 
revolucionario, facciones que buscaban el poder por la vía de las armas fueron 
constantes, la idea del llamado jefe máximo buscó otra forma de organización desde la 
cúpula. 
En este año 2023 el PRI no tiene ni remotamente el poder como fue su característica 
durante 71 años ininterrumpidos hasta que lo destronó el PAN en el año 2000 con Vicente 
Fox, ahora ha confeccionado alianzas con el Partido Acción Nacional y con un minúsculo 
Partido de la Revolución Democrática para buscar ser competitivo en próximas jornadas 
electorales. El pragmatismo parece imponerse a su historia. 
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El PRI se definía como un partido de centro apuntando a la izquierda, más si observamos 
algunos de sus gobiernos como el encabezado en el sexenio 1934-1940 con el Gral. 
Lázaro Cárdenas del Río, periodo en que se expropió el petróleo, se realizó el reparto 
agrario y se respaldó a los republicanos exiliados que provenían de España. 
No obstante, el PRI vivió a plenitud las llamadas modas sexenales primero con la clase 
política tradicional y posteriormente con los tecnócratas, cada presidente imponía el ritmo 
que el partido arropaba sin dudar, renovación moral, liberalismo social y otras proclamas 
fueron parte de una praxis dictada desde lo alto.  
El PRI enfrenta actualmente su crisis que no solo es ideológica sino de un éxodo de 
militancia rumbo a Morena, otros se marcharon aunque no se afiliaron a otras 
organizaciones, en los últimos tiempos el partido en el poder ganó elecciones en 
entidades que gobernaba desde hace décadas el PRI, algunos ex gobernadores del 
tricolor luego de perder sus plazas ahora despachan en el servicio exterior con cargos 
diplomáticos del gobierno de la 4T. 
Alejandro Moreno su actual dirigente ha perdido diversos procesos electorales y ha 
estado en pugna con cuadros como Miguel Ángel Osorio Chong, el declive es evidente. 
Faltan liderazgos emergentes en el tricolor porque se ve la misma baraja de hace muchos 
años. 
El próximo 23 de marzo se habrán de cumplir ya 29 años del crimen artero que cobró la 
vida del entonces candidato priista por la presidencia de la república Luis Donaldo Colosio 
Murrieta en 1994, hay una verdad legal en torno al asesinato que ha dejado más dudas 
que certezas. 
Algunos gobiernos del PRI en otra etapa de la historia pasando la primera mitad del siglo 
XX promovieron las políticas económicas que se definieron como el desarrollo 
estabilizador, esto fue de 1952 a 1970 es decir desde Adolfo Ruiz Cortines pasando por 
Adolfo López Mateos y Gustavo Díaz Ordaz, el dólar valía 12. 50 pesos. Posteriormente 
habrían de llegar las crisis recurrentes, las devaluaciones, luego los proyectos y medidas 
de corte neoliberal que consistieron en las privatizaciones de las empresas paraestatales, 
libre comercio etc. 
El PRI en el 2023 está lejos de lo que fue en otras décadas no tan lejanas, su proclamado 
nacionalismo revolucionario no se entiende, optan por una receta maquiavélica en donde 
el fin justifique los medios, no importa hacer alianzas con sus adversarios históricos. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/41-teodoro-
barajas/143846-pri-aniversario-y-alianzas.html 
 
 
EL AMAGO PRESIDENCIAL 
JORGE ÁLVAREZ 

 
Mostrar la intención o disposición de hacer algo próxima o inmediatamente es un amago; 
el decir que, ni un voto mexicano o hispano para los republicanos es amenazar, 
mostrando ya la intención de hacerlo; lo anterior lo precisó el presidente López la semana 
pasada, ante la supuesta iniciativa de legisladores republicanos de la unión americana, 
que por medio de Dan Crenshaw hicieron llegar al Congreso de ese país, con la finalidad 
de que Fuerzas Armadas de esa nación combatan a organización delictivas en México, en 
especial a las responsables del tráfico del fentanilo; así como a denominar a dichos 
grupos criminales como organizaciones terroristas extranjeras. 
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El sábado pasado en Morelia, Michoacán; se dieron tres actos terroristas en igual número 
de establecimientos comerciales, por alguna razón en nuestro país no se combate a 
dichas organizaciones criminales, o al menos de eso nos percatamos ante la falta de 
anuncios oficiales al respecto, el reaccionar con amagos frente a la acción que se 
pretende por parte del vecino del norte bajo el concepto de respeto a nuestra soberanía 
nacional, nos deja ver como una nación con una politica maniquea, donde solo impera 
una razón, propia de un estado totalitario que puede manipular al electorado en el 
exterior. 
Iluso es pensar que los mexicanos residentes en los Estados Unidos de Norteamérica, 
harían caso de como encauzar su sufragio electoral en algún sentido, de permitirse ser 
manipulados; prueba de que piensa y asume que en México así sucede con las personas 
que reciben apoyos económicos de los programas sociales de esta administración, lo que 
se develara en la jornada electoral del año 2024. 
La política internacional entre paises, se maneja por los secretarios de estado del ramo, 
no dudo que lo hagan bajo la directríz del primer mandatario; en la práctica no salen éstos 
con amagos, aún cuando se encuentran de frente, con la oportunidad de manifestarlo. 
Crenshaw ha señalado que su objetivo es que las fuerzas armadas de ambos paises 
trabajen juntas contra los cárteles del narcotráfico, además de que en México se tomen 
acciones al respecto, al ser estas organizaciones criminales las que más daño ejercen 
sobre los propios mexicanos. 
México aún no es libre; sí, a México se le respeta y el primero en tener que hacerlo es 
nuestro primer mandatario que hasta hoy solo siembra el odio y la división cada 
mañana… @lvarezbanderas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/59-jorge-alvarez-
banderas/143848-el-amago-presidencial.html 
 
 
POSTDATA NEWS 
RUTATRANSFORMADORA 
CELESTE ASCENCIO 
 
LAS MUJERES DE MI VIDA 
Seguimos conmemorando el Día Internacional de la Mujer, hoy les comparto los siete 
perfiles de las mujeres que han guiado e inspirado mi camino de vida. La primera tiene 92 
años, a veces recuerda mi nombre y otras ya no, pero siempre que me ve, sé y siento que 
a pesar del tiempo sigo siendo la nieta favorita. Mi abuelita cursó hasta el 6° de primaria, 
aprendió a leer, escribir y realizar cuentas; ella tenía una tienda de abarrotes en la Colonia 
del Pozo grande, en Paracho, donde vendíamos de todo un poco: preparábamos 
churritos, zucaritas y en tiempo de carnaval, pintábamos cascarones para vender. 

La segunda, tiene ya casi 70 años, es maestra jubilada de la secundaria de Patacho, daba 
clases de español, para mí, ella es doctora, masajista, maestra, enfermera, psicóloga, 
chef, chofer, jardinera y es también madre y padre; ella sin darse cuenta me llevó a 
involucrarme en la política. 

La tercera cumplirá apenas 29 años en septiembre, es madre de dos adorables niños, y 
tiene grado académico de Doctora en educación, es docente y me ha enseñado a 
respetar, valorar y amar la vida, además me ha apoyado en los momentos más difíciles 
que he tenido que enfrentar. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/59-jorge-alvarez-banderas/143848-el-amago-presidencial.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/59-jorge-alvarez-banderas/143848-el-amago-presidencial.html
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La cuarta es la más pequeña de todas, tiene tan solo 3 años, es la otra reina del hogar; 
aún le falta mucho por recorrer en su vida y es uno de mis más grandes motivos por la 
lucha de la equidad de género en nuestras comunidades, aspiro a que ella y su 
generación ya viva en un lugar más igualitario e incluyente, por eso sigo en pie de lucha 
siempre. 

La quinta, tiene 65 años, comenzó a trabajar frente a un grupo educativo a sus 15 años, 
posteriormente fue parte de quienes fundaron la escuela normal de educadoras en 
Arteaga, fue directora de la Normal de Tiripetío, candidata a la presidencia municipal en 
2021 y aunque por 150 votos no logramos tener a la primera presidenta mujer y llegar al 
ayuntamiento de nuestro pueblo, ella sigue siendo un escudo de valentía para 
generaciones como la mía. 

La sexta es una profesora recientemente jubilada de una escuela primaria, también de mi 
pueblo; es como mi madrinita de oro, de ese oro que vale más que el propio cielo, porque 
se toma el tiempo para hablarme, aconsejarme, escucharme, regañarme si es necesario, 
pero sobre todo de cuidarme y hacerme ver que, aunque viaje muchas horas, siempre a la 
distancia, en mi amado pueblo habrá personas esperando mi regreso, para reír, sentarnos 
en el patio, comer o no hacer nada. 

Y la séptima, me lleva una década por delante, tiene 40 años, a veces discutimos, pero 
siempre dialogamos y nos observamos mientras nos mostramos apoyo, comprensión, 
cariño y amor, ella es mi compañera de vida, tenemos 5 años de conocernos, pero hemos 
vivido grandes momentos que nos hacen disfrutarnos cada día más. 

Escribir y reconocer a cada una de estas mujeres es sumamente importante, porque muy 
poco volteamos a nuestro lado para valorar y agradecer todo lo que hacen estas mujeres. 
Y para ti, ¿quiénes son las mujeres de tu vida? 

https://postdata.news/rutatransformadora-las-mujeres-de-mi-vida/ 
 
 
AHUIZOTE.COM 
EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
RAMÍREZ BEDOLLA, INEPTO Y COBARDE  

Tras los hechos violentos registrados el pasado fin de semana que dejaron al menos trece 
muertos, el gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla no ha tenido los tamaños para 
dar la cara a las y los michoacanos, lo que demuestra que no es apto para el cargo que 
presuntos grupos fácticos le otorgaron. 

Está claro que no hay una estrategia de seguridad y de esa manera, presuntamente 
facilitar la operación de grupos delincuenciales que operan en Michoacán. Por menos, 
renunciaban gobernadores, por dignidad y vergüenza, algo que no tiene Ramírez Bedolla. 
Hoy quisiera ver en las calles a los perredistas tomando edificios públicos y alcaldías para 
exigir la renuncia del morenista, pero al parecer se les acabó ese espíritu combativo que 

https://postdata.news/rutatransformadora-las-mujeres-de-mi-vida/


 

 los caracterizaba, de ese PRD ya queda nada. 
Alfredo Ramírez Bedolla debe dar la cara por tanta violencia pero parece que le faltan 
pantalones. Ahora sí, que los morenistas exijan paz y seguridad, eso lo prometieron en 
campaña pero ya se les olvidó. 
SE ENCIENDEN LOS FOCOS ROJOS EN MORELIA………El presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez, luego de los incendios de tres bares, al menos dió la cara y de 
inmediato hizo un llamado a la Policía de Morelia a cerrar filas y redoblar esfuerzos para 
garantizar la seguridad de las y los morelianos. 
Pero también la situación es grave, pues los atentados a esos antros el pasado fin de 
semana prendieron los focos rojos en materia de seguridad. 
Algo debe hacer el Comisionado de seguridad Alejandro González Cussi, pues algo no 
está funcionando bien. 
CAGUAMÁN AL ATAQUE……….Y bueno, pues de inmediato salió a relucir el 
oportunismo político de Memo Valencia Reyes, mejor conocido como Caguamán, quien 
quiso sacar raja política del asunto y como Poncho Martínez es su adversario no iba a 
desaprovechar la oportunidad para darle con todo, pero como ya todo mundo conoce su 
fama de valentón y demagogo nadie le cree nada, es más, hasta se burlan de él porque 
es igual de ocurrente que López Obrador. 
Pero sí, Alejandro González Cussi debe ponerse las pilas y replantear una nueva 
estrategia de seguridad, ahora que si se siente rebasado pues que le renuncie a Poncho, 
aunque ha trabajado bien hasta ahora, pero si ya llegó a su límite y se siente cansado, es 
de humanos reconocerlo y que se vaya a descansar. 
EMPRESARIOS EXIGEN SEGURIDAD………..Los empresarios michoacanos 
despertaron de su letargo y se pronunciaron en contra de la violencia y la inseguridad que 
se vive en el estado de Michoacán tras lo sucedido en varios municipios del estado que 
no sólo ponen en riesgo la vida de los ciudadanos, sino también las fuentes de trabajo. 
Condenan y rechazan la inseguridad desde la comodidad de sus oficinas pero son 
incapaces de salir a las calles a exigirle al gobierno morenista que actúe con firmeza y 
frene la ola de violencia que tanto daña la imagen del estado a nivel nacional e 
internacional. 
Es pues Inaceptable la inseguridad que se vive tanto en Morelia como en el estado. 
EUREKA, AIEMAC DESCUBRE EL HILO NEGRO…………. Por fin, la Asociación de 
Industriales del Estado de Michoacán descubrió el hilo negro al asegurar a través de un 
comunicado que los incendios provocados por grupos armados en centros nocturnos de 
Morelia, inhiben inversiones en la entidad, igual, puras lamentaciones pero nada de 
acción, no entienden que al títere de Alfredo Ramírez Bedolla le vale madre la inseguridad 
y que es movido por los hilos desde palacio nacional, que no hace nada sino le ordena su 
amo Andrés Manuel López Obrador. 
Los industriales piensan que con cartitas abiertas van a lograr que el payasito que 
Michoacán tiene como gobernador tome cartas en el asunto. Que ingenuos son. 

http://www.ahuizote.com/2023/04/06/ramirez-bedolla-inepto-y-cobarde-columna-
politica-el-francotirador/ 
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METAPOLÍTICA 
MICHOACÁN: RECUPERANDO LA UTOPÍA  
ROBERTO PANTOJA ARZOLA 
 
DERECHA “VALIENTE” 
 
En días pasados estuvo en Michoacán el dirigente de la Conferencia Política de Acción 
Conservadora, Eduardo Verástegui, quien llegó arropado de algunas figuras políticas de 
la entidad quienes no tuvieron empacho de fotografiarse con el polémico actor quien ha 
sostenido posiciones claramente de derecha y quien tiene una agenda política que 
reivindica principios ultraconservadores. 
Apenas unos meses atrás, Verástegui presidió un importante evento en la Ciudad de 
México en el que acudieron figuras como Eduardo Bolsonaro, hijo de Jair Bolsonaro, el 
argentino Javier Miley y Lech Walesa, entre otros personajes de posiciones 
ultraconservadoras. Ahí, empoderados, los conservadores mexicanos señalaron la 
urgencia de crear un partido de derecha real y no la “derechita cobarde” como la que 
representa el Partido Acción Nacional (PAN). 

Sin tapujo alguno, el otrora seguidor peñanietista y sus fanáticos se han planteado en 
contra de la agenda de derechos de las mujeres a decidir sobre su cuerpo, del aborto y de 
las comunidades LGBTI y se han planteado la necesidad de limitar el crecimiento de las 
izquierdas en América Latina. Muchos de sus seguidores no tienen miedo en exhibirse 
con esvásticas e imágenes de Hitler; o bien evocando imágenes y símbolos religiosos 
como parte de una narrativa que pretende llevar al terreno público lo más hipócrita de la 
moral, propia de algunos cultos. 

Las libertades democráticas que se viven hoy en el país, sin duda permiten que cualquier 
ciudadano que siente simpatía hacia tal o cual posición política, lo haga sin cortapisa 
alguna; así como organizarse y dejar de manifiesto públicamente sus posturas. Muy a 
pesar de ello, a muchos conservadores y militantes de derecha les da pavor asumirse 
como parte de esa corriente política e ideológica. Por ello es por lo que, la llegada de 
Verástegui y su movimiento a la arena del debate conceptual, sin duda alguna, enriquece 
a la vida democrática. 

¡Fuera máscaras! Bienvenida la derecha que decide asumirse como tal y los liderazgos 
que han decidido acompañar a tal determinación. La opinión pública y los electores 
debemos ser cuidadosos de tomar nota de las posturas de quienes hoy acompañan a 
quienes abiertamente abrazan la agenda conservadora, puesto que sería penoso verlos 
en el mercadeo de posturas ideológicas conforme se acercan las elecciones. 

El momento histórico nos coloca frente a una cada vez más clara definición de las 
posturas de cara a los grandes problemas del país. Quienes militamos en la izquierda 
ahora tenemos enfrente al adversario definido con una mayor nitidez. De aquel lado, sin 
embargo, habrá más de algún personaje con el sentido de oportunidad suficiente para 
buscar un asidero de sobrevivencia política una vez que la derecha sea derrotada. Pero la 
madurez del pueblo sabrá colocar a cada uno en su lugar. 

 

https://twitter.com/intent/tweet?text=%23MICHOAC%C3%81N%3A+RECUPERANDO+LA+UTOP%C3%8DA+%2F%2F+Derecha+%E2%80%9Cvaliente%E2%80%9D&url=https%3A%2F%2Fmetapolitica.news%2F2023%2F03%2F13%2Fmichoacan-recuperando-la-utopia-derecha-valiente%2F&via=Metapol%C3%ADtica
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PORTAL HIDALGO 
PALABRAS MÁS 
ARTURO SUÁREZ RAMÍREZ 
 
LÓPEZ FURIBUNDO… 
El trabajo de los periodistas no consiste 
en pisar las cucarachas, sino en prender 
la luz, para que la gente vea 
cómo las cucarachas corren a ocultarse. 
Ryszard Kapuściński 

Hace meses que venimos viendo la radicalización de López Obrador en todos los frentes 
y ante la ausencia de resultados se siente incómodo, se le traba la quijada, clava la 
mirada en quienes osan lanzar alguna pregunta que tenga sentido periodístico y es que 
lejos quedó aquel cuento de que la conferencia “mañanera” era un ejercicio de 
comunicación circular, ahí se expone únicamente lo que tiene conveniencia para el 
tabasqueño, descalifica y estigmatiza al que se le ponga enfrente, esa herramienta 
comunicativa la han reducido a un mal programa de variedades con rutinas hechas, 
lugares comuniones, patiños venidos a menos, aporta muy poco para convencer a otras 
audiencias, que quede claro que eso no significa que no tenga espectadores pero son su 
grey y esos están más que conquistados. 

Luego de la mañanera realizada en el búnker de Genaro García Luna todo era optimismo, 
aunque en realidad no hubo una verdadera nota en lo que se dijo las redes sociales y 
youtuberos al servicio de la 4T, inundaron las redes y les dieron por debajo de la lengua a 
los panistas por la responsabilidad de Felipe Calderón. 

Pero al día siguiente como si hubiera sido un error, le dieron la palabra a la periodista 
Nayeli Roldán de Animal Político, ella interrogó de buena forma y con tablas al presidente 
sobre el espionaje que realizan las Fuerzas Armadas a los civiles y la cara se le 
descompuso al Pejelagarto quien no pudo contener su coraje. 

El tema del software Pegasus viene del sexenio de Enrique Peña Nieto y de las prácticas 
de espionaje utilizadas para tener en el radar a sus contrincantes, cuando la investigación 
se dio a conocer por los medios de comunicación Política Expansión, Animal Político y El 
País, estos fueron reconocidos por revelar esa información, hubo indignación por parte de 
los que hoy son gobierno, se le fueron con todo al régimen priista porque había razones 
de peso, así se había espiado a periodistas, activistas, artistas, políticos entre los que 
destaca la figura del entonces opositor López Obrador y hasta a su hijo. 

Hoy que son gobierno y esos mismos medios preguntan con documentos oficiales sobre 
el mismo tema, el espionaje, son vilipendiados porque según están al servicio de la 
oligarquía que quiere regresar al régimen de corrupción. 

https://metapolitica.news/2023/03/13/michoacan-recuperando-la-utopia-derecha-valiente/
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En un ejercicio de honestidad y superioridad moral esa que dice tener López debería de 
brindar toda la información y que conste que no se trata de que los medios le impongan la 
agenda, ya no se puede a esta altura de su administración, se trata de tener congruencia 
y de que no parezca que se encubre a los militares que ha empoderado al límite, es un 
tema de rendición de cuentas para un gobierno democrático. 

Pero que quede claro que no es la primera vez que López Obrador va en contra de los 
que sus dependencias y funcionarios dan a conocer, ya no le alcanza “yo tengo otros 
datos” y por lo mismo fuera de si quiere dar cátedra de periodismo, acusa, le tiembla el 
labio, voltea nervioso y ve de reojo a Jesús Ramírez Cuevas quien seguramente dio 
algunas reprimendas a su equipo que no le podían quitar el micrófono a la REPORTERA. 

Luego para destensar la situación entró al quite otro de esos raros personajes y le 
agradeció al presidente el espacio de libertad que es la mañanera, lo hizo con una lectura 
dudosa desde su teléfono celular que dejó abierta a la suspicacia de que a varios se les 
dicta lo que hay que preguntar, pero ya era demasiado tarde porque el intercambio de 
palabras había sacado de su estado de confort y puso contra las cuerdas como pocas 
veces al presidente. 

Pero que quede claro que las preguntas hechas al presidente son válidas y la sugerencia 
de que Felipe Calderón vaya y explique también, así lo han hecho con otros funcionarios 
ante la petición de periodistas. La radicalización del López lo pinta de cuerpo entero como 
el intolerante que siempre ha sido, algo le molesta al presidente… pero mejor ahí la 
dejamos. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-29/ 
 
PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
RAMÍREZ BEDOLLA, INEPTO Y COBARDE 
Tras los hechos violentos registrados el pasado fin de semana que dejaron al menos trece 
muertos, el gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla no ha tenido los tamaños para 
dar la cara a las y los michoacanos, lo que demuestra que no es apto para el cargo que 
presuntos grupos fácticos le otorgaron. 
Está claro que no hay una estrategia de seguridad y de esa manera, presuntamente 
facilitar la operación de grupos delincuenciales que operan en Michoacán. Por menos, 
renunciaban gobernadores, por dignidad y vergüenza, algo que no tiene Ramírez Bedolla. 

Hoy quisiera ver en las calles a los perredistas tomando edificios públicos y alcaldías para 
exigir la renuncia del morenista, pero al parecer se les acabó ese espíritu combativo que 
los caracterizaba, de ese PRD ya queda nada. 

 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-29/


Alfredo Ramírez Bedolla debe dar la cara por tanta violencia, pero parece que le faltan 
pantalones. Ahora sí, que los morenistas exijan paz y seguridad, eso lo prometieron en 
campaña, pero ya se les olvidó. 

SE ENCIENDEN LOS FOCOS ROJOS EN MORELIA 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez, luego de los incendios de tres 
bares, al menos dio la cara y de inmediato hizo un llamado a la Policía de Morelia a cerrar 
filas y redoblar esfuerzos para garantizar la seguridad de las y los morelianos. 

Pero también la situación es grave, pues los atentados a esos antros el pasado fin de 
semana prendieron los focos rojos en materia de seguridad. 

Algo debe hacer el Comisionado de seguridad Alejandro González Cussi, pues algo no 
está funcionando bien. 

CAGUAMÁN AL ATAQUE 
Y bueno, pues de inmediato salió a relucir el oportunismo político de Memo Valencia 
Reyes, mejor conocido como Caguamán, quien quiso sacar raja política del asunto y 
como Poncho Martínez es su adversario no iba a desaprovechar la oportunidad para darle 
con todo, pero como ya todo mundo conoce su fama de valentón y demagogo nadie le 
cree nada, es más, hasta se burlan de él porque es igual de ocurrente que López 
Obrador. 
Pero sí, Alejandro González Cussi debe ponerse las pilas y replantear una nueva 
estrategia de seguridad, ahora que si se siente rebasado pues que le renuncie a Poncho, 
aunque ha trabajado bien hasta ahora, pero si ya llegó a su límite y se siente cansado, es 
de humanos reconocerlo y que se vaya a descansar. 

EMPRESARIOS EXIGEN SEGURIDAD 
Los empresarios michoacanos despertaron de su letargo y se pronunciaron en contra de 
la violencia y la inseguridad que se vive en el estado de Michoacán tras lo sucedido en 
varios municipios del estado que no sólo ponen en riesgo la vida de los ciudadanos, sino 
también las fuentes de trabajo. 

Condenan y rechazan la inseguridad desde la comodidad de sus oficinas pero son 
incapaces de salir a las calles a exigirle al gobierno morenista que actúe con firmeza y 
frene la ola de violencia que tanto daña la imagen del estado a nivel nacional e 
internacional. 

Es pues Inaceptable la inseguridad que se vive tanto en Morelia como en el estado. 

 

 



 

¡EUREKA, AIEMAC DESCUBRE EL HILO NEGRO! 
Por fin, la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán descubrió el hilo negro al 
asegurar a través de un comunicado que los incendios provocados por grupos armados 
en centros nocturnos de Morelia, inhiben inversiones en la entidad, igual, puras 
lamentaciones pero nada de acción, no entienden que al títere de Alfredo Ramírez 
Bedolla le vale madre la inseguridad y que es movido por los hilos desde palacio nacional, 
que no hace nada sino le ordena su amo Andrés Manuel López Obrador. 

Los industriales piensan que con cartitas abiertas van a lograr que el payasito que 
Michoacán tiene como gobernador tome cartas en el asunto. Qué ingenuos son. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-26/ 


